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LYRIK VON JETZT 
Typografiken zu Gedichten von JAN WAGNER

In diesem Workshop arbeiten wir mit Bleisatz und Handpressendruck. Ausschließich mit dieser Technik 
wird jede/r Teilnehmer/in ein typografisches Einzelblatt gestalten und drucken.  

Die inhaltliche Basis bilden Gedichte des Lyrikers Jan Wagner (* 1971), der für sein Werk 2017 mit dem 
Georg-Büchner-Preis geehrt wurde, der renommiertesten Literaturauszeichnung Deutschlands. Viel-
leicht am bekanntesten ist sein Gedichtband »Regentonnenvariationen« oder das Buch »Selbstporträt 
mit Bienenschwarm« mit Gedichten von 2001 bis 2015. Einige Gedichte sind auch online als Lesepro-
ben oder auf diversen Lyrik-Websites zu finden. Die Auseinandersetzung mit den Gedichten und die 
Auswahl eines Textes soll schon am Anfang des Seminars erfolgen, um den Entwurf gedanklich vor-
zubereiten. Der gestalterische Fokus liegt auf typografischen Experimenten mit den Möglichkeiten des 
Handsatzes aus Blei- und Holzschriften.

Ablauf des Kurses: Zunächst erhalten die TeilnehmerInnen eine praktische Einführung in den Bleisatz.
Fachbegriffe des Handsatzes werden erklärt und die Grundlagen des Setzens mit beweglichen Let-
tern praktisch erlernt. Ziel des Workshops ist es, die Teilnehmer mit dem Bleisatz vertraut zu machen 
und eine neue Erfahrung im Umgang mit Schrift zu ermöglichen. Jede/r Student/in entwirft, setzt und 
druckt ein eigenes Blatt (Format A3). Gedruckt wird eine kleine Auflage, die in einer gemeinschaftlich 
gestalteten Mappe zusammengefasst wird.

POETRY FROM NOW 
Typografics based on poems by JAN WAGNER

In this workshop, we will work with manual typesetting and hand printing. Using only these techniques, 
each participant will design and print a single typographic sheet.

Poems by the poet Jan Wagner will form the basis for the content. Jan Wagner (* 1971) was awarded 
the Georg-Büchner-Prize for his work in 2017, the most prestigious literary award in Germany. His 
best-known volume of poetry may well be „Regentonnenvariationen“ or the book „Selbstportrait mit 
Bienenschwarm“ featuring poems from 2001 to 2015. Some poems can also be found online as ex-
cerpts or on various poetry websites. The poems should be analysed and a text selected at the begin-
ning of the seminar to allow for conceptual preparation of the draft. The creative focus lies in experi-
menting with the typographical possibilities of letterpress with lead and wooden letters.

Course itinerary: First of all, the participants will receive a practical introduction to manual typesetting.
Specific terms will be explained and the fundamentals of placing moveable type will be learned first-
hand. The objective of the workshop is to familiarize participants with manual typesetting and to allow 
them to gain a new experience in working with type. Each student will design, set out and print his 
or her own page (A3 format). A small edition of each page will be printed and these prints will be put 
together in a jointly designed portfolio.
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